Fundación Promoción Social de la Cultura (FPSC)

La Fundación Promoción Social de la Cultura (FPSC) es una institución privada y sin ánimo de lucro que desde 1987, a través de sus programas y proyectos, trata de promover un desarrollo humano, social y económico acorde con la dignidad de la persona y respetuoso con la identidad cultural de los pueblos y grupos sociales.

06/06/2014

Nombre: Fundación Promoción Social de la Cultura (FPSC).

Localización

La sede principal se encuentra en Madrid (España), aunque tiene abiertas delegaciones en distintas comunidades autónomas de España (Valencia, Castilla y León, Murcia, Andalucía, Navarra y Las Palmas de Gran Canaria) y en el extranjero (Jerusalén, Jordania, Líbano, Rusia, Italia y Paraguay).

Sus inicios

En palabras de Pilar Lara, Presidenta de la FPSC durante el periodo 1987-2013:

"Mi llegada a la zona (Oriente Medio) fue casi fortuita; la Unión Europea había concedido a la Fundación Promoción Social de la Cultura, que presido desde 1987, varios proyectos para desarrollar en la zona, pero no lo veíamos viable. Viajé al Líbano por primera vez para explicar a los que iban a ser los destinatarios de la ayuda que rechazaría el proyecto.

Sin embargo, al llegar me di cuenta de la situación del país después de la guerra civil y de los cristianos. Hablé con Don Álvaro del Portillo, entonces Prelado del Opus Dei. Don Álvaro me dijo que la situación de Oriente Medio era uno de los temas que más importaban a Su Santidad Juan Pablo II y me pidió que siguiera adelante.

En noviembre de 1996, tuve la suerte de mantener una conversación con Su Santidad Juan Pablo II en la que elogió mi valentía por trabajar en la zona y me insistió en que no abandonara, dijo literalmente, "que no me cansara". Me dijo que en el Líbano seguiría habiendo cristianos siempre que hubiera santos, que el Líbano era tierra de mártires. Me pidió que trabajara en Tierra Santa tratando de ayudar a los cristianos para que no tuvieran que abandonar su país, que sería terrible que Tierra Santa se convirtiera en un museo.

Don Álvaro del Portillo, primero, y Su Santidad Juan Pablo II, después, me hicieron cambiar de opinión y establecer Oriente Medio como prioridad del trabajo de la Fundación.

Hace más de 20 años que dedico mi vida a consolidar la Fundación. La Fundación, que nació con unos objetivos claros de ayuda a personas y grupos sociales de pocos recursos, hoy trabaja más de 50 países y 4 continentes (Asia, África, América y Europa). Hemos desarrollado más de 110 programas en Oriente Medio en siete países de la región."

Actividad de la FPSC:

Los pilares que vertebran la Fundación son:

- La persona como protagonista del tiempo que le ha tocado vivir.
- La educación como verdadero motor de cambio.
- Estructura pequeña, ágil e independiente.

Atendiendo a los mismos, las principales áreas de actuación de la Fundación Promoción Social de la Cultura son las siguientes:

Cooperación al desarrollo

La Fundación se propone, a través de sus programas y proyectos, promover un desarrollo humano, social y económico acorde con la dignidad de la persona y respetuoso con la identidad cultural de los pueblos y grupos sociales.

Hasta la fecha, La FPSC ha desarrollado más de 260 proyectos de cooperación al desarrollo en Asia (que incluye la región de Oriente Medio: Territorios Palestinos, Jordania, Siria, Líbano, Egipto, Israel e Iraq, como área principal de actuación), África y América Latina.

Para la ejecución de sus proyectos de cooperación, la Fundación trabaja en partenariado con socios locales de los respectivos países, logrando, de esta forma, una participación real de la sociedad civil en su propio desarrollo.

A lo largo de estos años la Fundación ha trabajado en los sectores de educación, gestión de recursos hídricos, vivienda, desarrollo agropecuario y medio ambiente, microfinanzas y empleo, fortalecimiento institucional y sociedad civil, salud y seguridad alimentaria. También destaca el

trabajo realizado con minorías, discapacitados y grupos sociales en riesgo de exclusión social. Asimismo, La FPSC trata de favorecer la promoción de la mujer en todos los sectores y actividades, para incrementar su participación social y para incentivar su acceso a la toma de decisiones.

Ayuda humanitaria. Educación al desarrollo y sensibilización

La Fundación está fuertemente comprometida con mejorar las condiciones de vida de las personas que se encuentran en una situación de alta vulnerabilidad, motivada por conflictos bélicos, desastres naturales, etc. En este sentido, desde el año 2005 ha puesto en marcha acciones de carácter humanitario, que a partir del 2011 han tomado mayor relevancia, debido a la actual crisis que se deriva del conflicto en Siria. De esta forma, Líbano, Jordania

y Siria son actualmente los principales países de actuación, atendiendo, principalmente, a la población discapacitada y vulnerable.

Asimismo realiza actividades de sensibilización sobre la realidad de los países en los que trabaja, mediante la realización de seminarios, mesas redondas, etc., y creación de redes (READI, REDI y ESBAL) que engloban organizaciones de la sociedad civil de distintas partes del mundo, que complementan sus proyectos de cooperación al desarrollo, dándoles una mayor difusión.

En 2007 creó el Centro de Estudios de Oriente Medio (CEMOFPSC) para promover la investigación y el análisis sobre diversas cuestiones relacionadas con Oriente Medio, con el deseo de contribuir a un mejor conocimiento entre las diferentes culturas y pueblos y, por ello, a la construcción de la paz.

Cooperación cultural y educativa

La Fundación por su parte y en consorcio con otras instituciones apoya programas que incentivan el acceso a la educación de personas de escasos recursos, la participación social y el liderazgo, la difusión de valores familiares, culturales y sociales, el diálogo entre culturas y la promoción de la paz, en distintos países de Europa, Asia, África y América Latina

Voluntariado

La Fundación está comprometida en la promoción de los valores cívicos y en el fomento de la ciudadanía solidaria y responsable. Por ello, presta una particular atención al impulso del voluntariado y a los programas de formación de voluntarios.

Actualmente, la Fundación cuenta con más de 300 voluntarios, provenientes de distintas asociaciones juveniles con las que se ha firmado un convenio de colaboración.

Actividades socioculturales

La Fundación quiere contribuir a la formación extraescolar y extrauniversitaria de jóvenes estudiantes y fomentar los valores culturales y de convivencia, a través de actividades de carácter cultural, de aprendizaje de lenguas, de intercambio y de tiempo libre.

Más información: www.fundacionfpsc.org

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pe/article/fundacion-

promocion-social-de-la-cultura-fpsc/ (11/12/2025)